

Bogotá D.C, 28 de febrero de 2023

**DESPACHO:** JUZGADO PRIMERO (1°) CIVIL DEL CIRCUITO DE BUCARAMANGA

**REFERENCIA:** PROCESO VERBAL DE RESPONSABILIDAD CIVIL

**RADICADO:** 680013103001-2021-00270-00

**DEMANDANTES:** ROMAN ANDRES VELASQUEZ CALDERON Y OTROS

**DEMANDADOS:** SOCIEDAD SUMMIT BUCARAMANGA S.A.S

**LLAMADA EN GARANTIA:** CHUBB SEGUROS COLOMBIA S.A..

**AUDIENCIA:** INSTRUCCIÓN Y JUZGAMIENTO ART. 373 C.G.P.

**PRACTICA DE PRUEBAS**

**I. TESTIMONIOS**

**1. PARTE DEMANDANTE:**

**MÉDICO ORTOPEDISTA JUAN CARLOS BARRERA GÓMEZ**

Refiere que se trató de una fractura de origen torsional, que vio a la paciente desde su cirugía inicial, que considera que fue exitosa, pues enfatizó que al mes de marzo siguiente vio a la paciente por segunda vez y evidenció que ya podía apoyar el pie, ganando por demás mayor movilidad, indicó que dicha fractura podía ralentizar en efecto el crecimiento de la menor. Se advirtió que la menor no volvió a las citas de control realizadas por él como medico especialista, para lo cual enfatizó en la importancia de las revaloraciones y controles por dicha especialidad por lo que no sabe el motivo por cual los padres no la volvieron a llevar a control.

**HANNE ANDREA ARANDA CASTILLO.**

**INTERVENCIÓN JUEZ:** Diga todo lo que le conste respecto de lo acaecido:

**RESPUESTA:** Bueno, efectivamente, en ese día mi hijo Nicolás redondo fue invitado a una piñata del niño Juan Andrés, porque era el compañero de estudio en ese entonces, eh, yo acompañé a mi hijo asumir y pues la dinámica de este establecimiento es que ellos tienen que ponerse unas medias especiales e ingresan a los juegos y los papás, pues nos quedamos afuera. Generalmente algunos papás deciden ingresar. Yo ya había huido previamente a esas instalaciones, pues por mi hijo tan. Bien y nosotros estábamos en la parte de afuera esperando como en unas páginas que hay esperando. A que los niños tuvieran cuando, pues un momento a otro sacaron a la hermana mayor de San Andrés, cargada empresarial, mamado la pierna o el tobillo o el pie, y la llevaron a un sitio como una enfermería, una especie de enfermería, pero pues realmente una habitación.

**PREGUNTA:** Hola doctora usted en su relato me indica que su hijo Nicolás fue invitada a una piñata de Juan Andrés, o sea, la piñata de Juan Andrés Velázquez.

**RESPUESTA:** Sí a la piñata de él, mi hijo Nicolás fue invitado a una piñata de Juan Andrés, porque en ese entonces eran compañeros de estudio. En sumit los yo ya conocía el sitio porque previamente había llevado a mi hijo también y los niños ingresan como a donde están las atracciones o los Saltarines y los papás nos quedamos afuera. Algunos papás deciden entre ingresar en esa oportunidad, nosotros nos quedamos allá afuerita y estábamos pues ahí sentados cuando sacaron a la A Sara, la hermana mayor de Juan Andrés cargada, que porque se había lastimado el pie o el tobillo o la pierna. Y la llevaron a 1/4 donde había una, pues como una base, una camilla y ahí la tuvieron hasta que llegaron los de los de atención médica, pues AA regresarlo, pues básicamente eso, pues fue lo que lo que yo vi, lo que pasó ese día bien.

**PREGUNTA:** ¿Doctora usted? ¿Sabe cuál es el nombre de la mamá? Juan Andrés.

**RESPUESTA:** Sí se llama Claudia. Claudia Constanza Velasco. Claudia Velasco sí, no sabía el segundo nombre.

**PREGUNTA:** ¿Bien Claudia Velasco era entonces la mamá que estaba ofreciendo la recepción de cumpleaños en lo en el establecimiento de Summit?

**RESPUESTA:** No sé quién si le estaba ofreciendo Claudia o Román, pues tengo entendido que ellos están separados, pero. Pues yo fui invitada por lo que mi hijo estudiaba en ese entonces con Juan Andrés, pero no sé quién estaba ofreciendo la reunión.

**PREGUNTA:** El, el señor Ronald Andrés estaba ahí presente.

No recuerdo.

**PREGUNTA:** Pero sí recuerda a Claudia.

Pues tampoco recuerdo si ella estaba ahí, me imagino que alguno de los dos papás tenían que estar, pues porque la piñata era de un menor de edad, pero no recuerdo porque pues yo estaba sentada afuera con muchas mamás. Y, pues la verdad fue hace muchos años, no recuerdo si estaban los dos o si estaba alguno. De los dos.

**PREGUNTA:** Bueno, y ese sentada fuera con muchas mamás. No incluía a Claudia.

No recuerdo si ella estaba ahí.

**PREGUNTA:** ¿En ese día de cumpleaños, usted recuerda si alguno de los papás del niño? Estaba un ser aprendiendo, entregando reportes, detalles de rifas, haciendo algunas actividades o algo que a que estaban dedicadas a ese día.

Pues los papás estábamos esperando a que los niños jugaran en sume porque pues así siempre son las piñatas, no los niños ingresan a los juegos y 1 se queda allá afuera. Algunos papás pueden ingresar, pero pues en esa oportunidad la verdad. Yo recuerdo que yo estaba sentada en unas

banquitas que estaban como al frente de 1 donde 1, donde los niños ponían los zapatos. Ahí estábamos. Justo al. Donde se ingresa a los altarines y a los juegos.

**PREGUNTA:** Pero yo hablo. ¿De a qué se dedicaban los papás del niño de la fiesta, es decir, de Juan Andrés Velázquez?

No, no recuerdo. No recuerdo.

**PREGUNTA:** ¿Recuerda usted si Claudia Velasco o alguna otra alguna otra mamá estaba pendiente o ingresó a la zona en juegos con los niños?

No recuerdo tampoco.

**PREGUNTA:** ¿Sabe usted? ¿Ese día alguna de las mamás presentes pudo decir, yo vi, cómo sucedió el accidente?

No recuerdo tampoco.

**PREGUNTA:** ¿Usted vio cómo sucedió el accidente?

No señora, yo no vi cuando sacaron a sofía y nos contaron lo que había sucedido.

**PREGUNTA:** ¿Quién lo contó lo que había sucedido?

No recuerdo, tal vez fue como el voz de las mamás ahí porque. No creo que haya sido alguno de los papás porque yo me imagino que estaban con la niña, la verdad. Fue hace mucho tiempo como. He dicho, yo estaba allá afuerita con las mamás hablando típico que 1 se reúne con las mamás en las piñatas hablar. Eh y sacaron la niña y alguien dijo no es que a sofía se le fue el piecito por 1 de los huecos, o sea, como la separación que hay entre en lo entre la como la baranda de los altarines y el el saltarín. Efectivamente, y yo recuerdo que yo dije ese día y lo pensé, yo dije, se estaban demorando porque de por sí yo no llevaba casi a sumit a mi hijo, precisamente por esa razón, porque me parecía muy peligroso, pero no vi realmente cómo fue el accidente, sino que ahí las mamás lo comentaban.

**PREGUNTA:** ¿Usted recuerda en qué lugar ocurrió el accidente? ¿En cuál parte de los juegos de saltarines ocurrió el accidente?

Los niños estaban jugando en la parte ahí, justo al frente de nosotros. En donde están los saltarines iniciales, o sea 1 ingresas allá como a donde están los juegos y hay como un camino y a mano izquierda hay unos Juegos y a mano derecha están los saltarines, ellos estaban en la parte de los saltarines, o sea la A mano derecha, pero nosotros no alcanzábamos a tener una plena visibilidad de ellos porque hay como o sea, ellos están un poco más elevados de nosotros, entonces nosotros solo veíamos las cabecitas de ellos, nada más.

**PREGUNTA:** En ninguna oportunidad. Por esa relación de que su hijo estudiaba con Juan Andrés, usted tuvo la oportunidad de escuchar a Sara sofía contando lo que le ocurrió.

No señora.

**PREGUNTA:** Usted recuerda en los trampolines en el sitio en summit 1 que se llama White (...).

No señora.

**PREGUNTA:** Usted recuerda si en la zona de trampolines, donde estaban los niños que usted menciona o. Habían varios niños saltando en el mismo trampolín.

No puedo decir con certeza si varios niños estaban en un solo trampolín, sé que los niños estaban al interior de los juegos, pero no tengo certezas y muchos estaban en un solo trampolín.

**PREGUNTA:** Bien usted me dice. En su relato anterior que. En otra oportunidad había ido a sumida a llevar a su hija antes de esa de esa fiesta, después de eso regresaba otra.

El año antepasado pasado tuvo una piñata ahí en summit y lo llevé, pero después de eso no lo había vuelto a llevar.

**PREGUNTA:** Bien cuéntame cómo es es la experiencia del ingreso a Summit y qué hay al inicio. Contaba que les entregaban unas medias, cuéntame un poco de ingreso a su adentro de taquilla,

me dicen o no me dicen, veo, no veo cómo es ese procedimiento para ingresar y luego que los niños ya estén en el trampolín usándolo.

Bueno uno para ingresarlos a ellos hay que registrarlos como en una en un computador, ingresar los datos de los niños y el adulto responsable por ser menores de edad. Luego 1 se dirige a la taquilla, paga el plan que 1 va AA jugar o si es una piñata le entregan a 1 como una manilla para que lo identifiquen como la piñata le entregan a 1, pues a los niños unas medias especiales que son antideslizante. ¿Es y 1 pues lo que yo decía al inicio en el relato, algunas mamás deciden ingresar otras no? En esa oportunidad, pues yo no ingresé con mi hijo en esta última oportunidad tampoco, pero en una primera oportunidad que fui con él sí ingrese porque él estaba muy pequeño, entonces los niños, pues se ponen sus medicitas y ellos ingresan. ¿Recuerdo que hay personas como de summit, pendientes de los niños en saltarín es indicándole, pues que no salten que no brinquen, que nos empujen, que no sean bruscos, eh? Y hay como un balconcito a mano izquierda donde 1 puede ubicarse y ver una parte como donde están también otros otro tipo como de saltarín, otro tipo de atracciones diferentes, no saltarines, sino otro tipo de atracciones, entonces pues básicamente así funcionan algunos papás ingresan, otros se quedan afuera. YYY pues el personal de sume de está ahí pendiente de los niños al interior.

**PREGUNTA:** Y ya usted recuerda haber visto avisos mensajes sobre precauciones a tener en cuenta, prohibiciones o recomendaciones para el uso de los saltarines al interior de eso.

No, no recuerdo.

**PREGUNTA:** ¿Usted recuerda si una vez? Que salió del área de trampolín en Sara sofía y que se la llevaron al sitio que usted menciona, una enfermería, una especie de cuarto. Sí hubo personas que asumir atendiéndola o encargadas de la situación o. Enterado causa por la ciudad.

Entonces no responde.

No recuerdo.

**PREGUNTA:** Después del día de los hechos. ¿Pero usted se enteró? Formalmente por parte de alguno de los papás de lo que había sucedido.

Después del día de los hechos, mucho tiempo después, precisamente, pues cuando fui citada para este audio. Eh el papá de la niña me comentó, pues por todo lo que habían atravesado a raíz de ese accidente, de todas las terapias que ella había tenido, que él había tenido que asumir de manera particular y de como la frustración de la niña en su vida deportiva, pues a raíz de su lesión, pero pues eso lo supe hasta hace poco.

**PREGUNTA:** Usted manifestó que en esa época su hijo y Juan Andrés Velázquez estudiaban juntos.

Sí.

**PREGUNTA:** ¿Desde cuándo no estudian juntos?

Ellos creo que ese fue el último año que él estudió en newport, luego a él lo retiraron del colegio, lo pasaron a otro colegio que no sé cuál fue y el año pasado volvió a ingresar a newport, pero no son compañeros de salón, pero sí están estudiando en el mismo colegio este desde el año pasado.

**PREGUNTAS PARTE DEMANDANTE:**

**PREGUNTA:** ¿Doctora, usted conocía la menor para diciembre, el año 2019?

Pues tenía conocimiento que era la hermana mayor de Juan Andrés, pero no había tenido ningún contacto con ella sino con el niño. El hermanito.

**PREGUNTA:** ¿Usted describe que a pesar que no pudo ver el accidente? Usted pudo observar la existencia de algún oroficio o hueco entre el cojín de protección y la lona al momento que para mis vías encontradas al tanto sobresaltaría.

Pues en ese momento no, pero yo previamente ya había llevado a mi hijo asumir y pues me siempre me ha parecido, inclusive hoy día me parece. Un sitio peligroso, pues como mamá, porque los niños, pues indiscutiblemente allá saltan, brincan y se pueden tornar un poco bruscos. El tema de los

trampolines, cuando yo llevé a Nicolás, yo sí. Le dije aquella primera vez que no saltara ahí. ¿Por qué? Porque es que el trampolín, o sea, obviamente el trampolín está como en una, en una especie de material que tiene que hundirse para que el niño, pues salte y eso está agarrado con unos no se resortes resortes, tal vez como a la barra que lo soporta. Sí, algo así, pues, la verdad, no, no podría escribir con nombres técnicos como es. Pero entre la barra que soporta el. O el elástico el trampolín, sí hay huequitos ahí que hasta 1, pues yo el día que llegué a Nicolás, que no fue el día de la piñata sino meses atrás, yo pensé yo dije, me parece, pues peligroso, porque un niño pequeño puede caerse por ahí. De pronto un niño grande, tal vez no y tal vez un niño grande tenga más atención al cuidado, pero yo sí pensé, un niño pequeño como mi hijo podría caerse por ahí y yo por eso le dije mejor, no saltemos ahí y vámonos a otro juegos. No sé, no sé si pues si, si si, hoy día eso sigue así. Nicolás fue el año pasado nuevamente una piñata, pero él solo disfrutó de los juegos que están en la parte izquierda, que son como unas cuerditas y como unos sitios de escalar.

**PREGUNTA:** En ese orden ideas usted manifiesta que vioun hueco usted nos puede escribir más detalladamente cómo era el hueco, de qué tamaño era, si siempre era igual o cómo era.

Pues tanto como escribirlo de tamaño, pues no me parece, pues que a mí no me corresponde, porque yo no soy perito simplemente, pues estoy hablando desde el punto de vista de mamá y lo que yo percibí en ese momento que llevé a mi hijo. ¿Creo que la estructura del trampolín es así? No, no, no tengo. Cercanía a otros trampolines de otras entidades de otros sitios que yo pueda decir es que se trampolín está mal diseñado. OO estaba dañado, no solo sé. Que sí había un espacio en donde un niño podía pequeño podía irse por ese hueco y pues caer al al piso me imagino que debajo de eso hay algún piso. O protección, lo que sea, pero sí es sí, era un espacio significativo como para que un niño pequeño pudiera deslizarse por ahí.

**PREGUNTA:** Su señoría es posible poner de presente la testigo, la imagen que se encuentra ha hecho cesto de la demanda folio 5. Para poder situarla en contexto y hacerle una pregunta al respecto, sí, señor, allá les voy a abrir.

Ese es el hecho sexto de la demanda y es en.

La imagen. Muchas gracias señorita. ¿Doctora Andrea, como se puede observar en la imagen, usted nos podría? Responder dos preguntas, la primera. Eh usted dice que vio por lo menos sabe del lugar donde Sara sofía se encontraba saltando para la época de los hechos. ¿Usted nos puede decir sí o no si esa imagen que usted ve en pantalla corresponde al lugar donde se hará sufrida? Se encontraba haciendo uso en las infecciones.

**INTERVENCIÓN DE JUEZ Y PARTE:** Discúlpeme doctora doctor, si quiere yo hago una intervención y luego usted interviene. Gracias doctora lucerito, la doctora Jane nunca dijo en cuál atracción estaba la niña sala Sofía. ¿Luego usted está partiendo de un supuesto en su interrogante, que no es cierto? Entonces si quiere reformular la pregunta, ella habló de un orificio o un espacio que veía que había visto desde antes. Es más ese día ni siquiera lo vio, sino antes, cuando llevaba a su hijo allí ella nunca dijo en dónde estaba la niña. Sara Sofía la vio salir de la zona de trampolines, pero no saben dónde estaba entonces. Si quieres replantee su pregunta, por favor, no sé qué iba a manifestar al doctor Julián Solórzano.

Exactamente esa objeción, señorita.

Ok.

**PREGUNTA:** Doctora Andrea, entonces me permito reformular la pregunta. Usted sí indicó que usted pudo observar en alguna ocasión un hueco y orificio porque llevó a su hijo menor y le advirtió del riesgo, sí, usted nos puede indicar si ese hueco u orificio se se presentaba, usted lo pudo observar y tiene relación con la imagen que yo le estoy poniendo de presente en pantalla.

Sí, correcto es un si el orificio, el orificio estaba alrededor del trampolín. Así pues, más o menos como se ve en la imagen, pues la imagen. No es. Muy clara tampoco, pero sí alrededor del trampolín. Sí habían orificios. Pues que que obviamente era como la distancia entre el soporte que se ve ahí, como en colchoncito que soportaba el trampolín y el trampolín. Había un como un espacio al vacío.

**PREGUNTA:** ¿Listo doctora una preguntita también eso eso igual conservaba su tamaño siempre?  
¿Siempre o usted fue de comentarnos si si se pronunciaba al momento de efectuar alguna acción sobre saltarín o cómo era?

No tengo conocimiento de eso porque mi hijo no saltó ahí. Cuando cuando fui con mi hijo antes del día de los hechos, mi hijo no saltó y entonces no tengo conocimiento de eso.

**PREGUNTAS PARTE DEMANDADA Y LLAMADA EN GARANTÍA:**

**PREGUNTA:** Gracias señorita doctor Andrea, muy Buenos días, Buenos días. Yo tengo unas pequeñas preguntas de de aclaración. ¿Usted señaló que con anterioridad a la A la fecha de la piletta, usted fue usted ya había ido con su hijo? Quería preguntarle si usted leyó la extensión de responsabilidad que firmó cuando llevó a su. Hijo y predirle si le comentaba el despacho que decía esa extensión de responsabilidad.

No recuerdo. Sé que cuando 1 diligencia el formulario de ingreso, pues ahí están siempre como las, como todos los aspectos jurídicos de de esos establecimientos y pues sabe 1 de mamá que por lo menos si el niño es pequeño, si es menor de edad, 1 tiene que estar o 1 es responsable, pues de de todos los acontecimientos o el comportamiento de sus hijos al interés. Pero no puedo decirte en este momento qué decía precisamente. La excepción de responsabilidad.

**PREGUNTA:** Gracias señora Andrea, nos nos le contestó usted a la señora jueza una pregunta de ella, que usted también posteriormente había vuelto con su hijo algunas veces al parque súnil. ¿Usted recuerda cuántas veces?

Una sola vez, creo que fue el año pasado, el año pasado o el antepasado una sola vez.

**PREGUNTA:** Según datos que tiene summit el 27 de diciembre de 2019 y el 17 de noviembre del 2022, el menor fue acompañado por el señor Ricardo García. El señor Ricardo García es el papá del menor.

No y no conozco a el a ningún Ricardo García. ¿De cuál menor estás hablando? Mi hijo.

De Nicolás, sí.

Nicolás redondo Aranda no, no conozco ningún Ricardo García.

**PREGUNTA:** Perfecto perfecto. Reviso usted fue muy clara su testimonio. No tengo más preguntas por ahora su señoría. Gracias.

**PREGUNTA:** Bien y cuando usted dice que vea que van sacando a Sara sofía porque le pasó algo en el pie, en el tobillo o en la o en la pierna. ¿Ahí se puede o descansa usted a ver de qué tipo de trampolín?

¿Venía o no? No no.

Alcanzó a ver de qué tipo de trampolín porque. Cuando 1 ingresa summit, eso o sea al inicio, la primera impresión que 1 ve es un salón grande, sí a mano izquierda 1 camina a mano izquierda están los computadores donde 1 se registra más adelantico a mano izquierda está la taquilla de pago a mano derecha, hay unas cafeterías, una tiendita baños y están unas sillitas en donde 1 se puede sentar y donde los niños dejan los zapaticos y ahí se ingresa, o sea, entre a mano izquierda está la taquilla a mano derecha. Está donde los niños dejan los zapaticos, pero para 1 ingresar 1 tiene que subir unas escaleras. O sea, está elevado. Sí, y donde nosotros nos quedamos está más abajito y nosotros pues estábamos ahí y si 1 desde donde yo estaba 1 ve hacia adentro 1 no alcanza a ver, o sea yo nosotros estábamos sentados sentadas. No, no se alcanza a ver el trampolín ni ni quién estaba saltando ni dónde estaba saltando. Si no se alcanzan solo a ver cómo las cabecitas saltando, porque nosotros estamos en desnivel, estamos en la parte de abajo y ellos están más arribita.

**PREGUNTA:** ¿Usted podría indicarle al despacho si usted midió ese espacio OA qué hace referencia espacio al vacío y con qué instrumento midió el espacio?

Claramente no lo medí, porque, como lo dije en el testimonio, pues yo no estoy, yo voy a asumir en calidad de mamá, no voy como perito ni voy inspección judicial, simplemente cuando fui con mi hijo

en una anterior oportunidad antes del del 2019. Observé, eso observé y pero no tengo otro punto de referencia de otros trampolines y así sean todos los trampolines del mundo o si las estructuras de los trampolines sean así. Cuando yo fui con mi hijo que yo ingresé con él, no el día de la piñata, sino previamente. Yo me di cuenta de eso, o sea, pero lo que le dije, lo que les he narrado no sé si así sea. La estructura de un trampolín, o sea, claramente el trampolín necesita tener unos resortes y una tela especial para que se hunda y los niños puedan saltar. Sí, una tela y unos y unos resortes que deben estar soportados. Pues a la base no, entonces yo vi ese día que que en la base, el día que fui con mi hijo, la base está soportada como con lo que resiste la tela del trampolín y pues del trampolín y entre una y la otra, o sea, entre la base entre donde 1 se para para subirse al trampolín y el trampolín había. Un espacio había un vacío, había un hueco, o sea, había un huequito alrededor de todo eso. ¿O sea, no era no era un pedazo de tela continuo que 1 no pudiera ver al fondo, no? Así no era, era un espacio donde 1 podía haber ahí el huequito, donde estaba el piso abajo y donde los niños saltaban y pues claramente si un niño salta por lo menos 1 niño pequeño como mi hijo, si él salta y de pronto pisó mal o salto mal, se podía ir por el huequito, el cuerpecito, él se puede por el huequito, por eso yo a mi hijo no lo dejaba saltar en los saltarines. Pero pues claramente no te no lleve metro para medir el hueco.

### ALEGATOS DE CONCLUSIÓN

Una vez terminada la etapa de practica de pruebas, se da apertura a la de alegatos de conclusión.

### SENTENCIA

Procede el Despacho a leer el sentido del fallo en el cual **RESUELVE**:

*“PRIMERO: Declarar probada la excepción propuesta por la demandada y llamada en garantía denominada “El presunto daño ocurrió por una causa extraña: hecho exclusivo de la víctima”*

*SEGUNDO: Negar las pretensiones de la demanda iniciada por Román Andrés Velásquez y otros en contra de Summit Bucaramanga 1 S.A.S. tramite en el que fue llamado en garantía la aseguradora Chubb Seguros S.A.*

*TERCERO: Condenar en costas a la parte vencida, esto es a la parte demandante y fijase como agencias en derecho la suma de tres salarios mínimos mensuales legales vigentes.*

Dicha decisión queda notificada en estrados y sobre la misma se interpone recurso de apelación únicamente por parte de la apoderada de la parte actora, sustentando sus reparos concretos en audiencia.

Procede el Despacho a admitir el recurso de apelación interpuesto.